

LE CHARIVARI

CANADIEN.

"HOUI SOIT QUI MAL Y PENSE."

Vol. I. No. 29.

Montréal, 3 Octobre 1844.

Prix Deux Sous.



LE CHARIVARI AU PUBLIC, SALUT.

Me voici, mon cher public, bras dessus bras dessous avec M. le Gouvernement Responsable et M. Nos Principes; voyez si je ne suis pas en bonne compagnie maintenant. D'abord, mon ami, M. le Gouvernement Responsable, est un parfait gentilhomme, il aime à bien vivre et à voir bien vivre le peuple. Or, il est philanthrope jusque dans la moëlle des os; il déteste la mémoire des défunts MM. Conseil Législatif et Conseil Spécial—que Satan les prennent en pitié!... Il veut que chacun agisse bien; et pour que chacun agisse bien, il désire que chacun rende compte de ses actes. N'est-ce pas là un beau moyen de rendre vos serviteurs, mon cher Public, plus fidèles, plus zélés et moins affamés pour les situations et les gâteaux que répand le Gouvernement sur ceux qui veulent ou se fermer la bouche, ou l'ouvrir en faveur de l'administration non-populaire. Ce même M. Gouvernement Responsable, qui n'est pas en odeur de sain-

teté auprès de son illustre contemporain Sir Charles Metcalfe, tout en étant fort bon garçon, en est un fichu mauvais, surtout quand on s'efforce à en annoncer un autre sous son propre nom. Cet autre M. Gouvernement Responsable, qui dine quotidiennement avec notre bravissimo Gouverneur en Chef, n'est pas le M. Gouvernement Responsable, qui prend un siège à la table de Jean Baptiste afin de partager sa soupe au poids, son lard et son pain. On voudrait répéter la farce de Molière: on voudrait reproduire un soi qui aurait un autre soi-même. Cependant la supercherie n'est pas des plus faciles à mettre en jeu; car ces Messieurs ne se ressemblent pas plus que chien et chat; et soutiennent l'un contre l'autre une pique mutuelle qui se rencontre inmanquablement chez ces deux animaux domestiques. Le M. qui boit le champagne de son Excellence, aime une responsabilité assez occomodante; par exemple, il ne l'entend que dans ce drôle de sens-ci: qu'un gouverneur doit être responsable à la reine seulement. Maintenant, Madame l'épouse de M. le Prince Albert de Saxe-Cobourg dit Sacre-jusqu'au-bout, entretient à peu près la même idée sur ce sujet; et MM. Peel et Stanley se font un devoir de partager ses sentiments. Mais M. Gouvernement

Responsable qui s'abreuve de l'eau froide dont se désaltère Jean Bpte., aient de la responsabilité sur une plus grande échelle. Il n'a pas la moindre objection du monde qu'un gouverneur rende compte de ses finesses ou de ses bévue à sa souveraine, mais il ne veut pas de jalousie: que Son Excellence soit tout aussi responsable au peuple qu'à la reine, dit-il; et n'est-ce pas un principe très-raisonnable que celui-là?

Maintenant, mon autre ami est tout aussi fameux garçon que celui dont je viens de vous parler. Il naquit avec nous, tandis que l'autre nous fut introduit par Lord Durham; il fut toujours avec nous, tandis que l'autre fut mis à la porte par feu M. Poulet; et il fut sans cesse caressé tandis que l'autre ne fut invité que par Sir Charles Baggot; enfin, il est plus que jamais intime avec nous, tandis que l'autre voit un importeur qui veut prendre sa place. M. Nos Principes, est très indépendant; il ne s'attache aux hommes qu'en autant que les hommes s'attache à lui; et il leur souhaite le bonjour dès qu'il s'aperçoit qu'on veut se mal conduire. Il y a longtemps que ce brave individu n'était estimé qu'en proportion de ceux qui le défendaient; mais aujourd'hui, c'est tout le contraire;